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   Séance TPECS 20 octobre 2020 
               Point 1.2 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
DE LA TABLE DES PRÉFETS ET ÉLUS DE LA COURONNE-SUD TENUE LE MARDI 15 

SEPTEMBRE À 9 h PAR VIDÉOCONFÉRENCE, SOUS LA PRÉSIDENCE DE M. THIERRY 
LARRIVÉE, DIRECTEUR GÉNÉRAL DE LA TABLE 

 
Étaient présents :  
 
Les représentants des MRC suivantes: 
 
MRC DE BEAUHARNOIS-SALABERRY 
M. Bruno Tremblay, maire de Beauharnois 
 
MRC DE MARGUERITE-D’YOUVILLE 
Mme Suzanne Roy, préfet  
M. Martin Damphousse, maire de Varennes 
M. Stéphane Williams, maire de Saint-Amable 
 
MRC DE ROUSSILLON 
M. Christian Ouellette, préfet 
M. Donat Serres, maire de La Prairie 
Mme Lise Michaud, mairesse de Mercier 
 
MRC DE LA VALLÉE-DU-RICHELIEU  
Mme Diane Lavoie, préfète 
M. Yves Corriveau, maire de Mont-Saint-Hilaire 
Mme Marilyn Nadeau, mairesse de Saint-Jean-Baptiste 
   
MRC DE VAUDREUIL-SOULANGES  
M. Patrick Bousez, préfet 
M. Guy Pilon, maire de Vaudreuil-Dorion 
 
Étaient également présents: 
Mme Evelyne D’Avignon, DG — MRC de La Vallée-du-Richelieu 
Mme Anne-Marie Dion, DG — MRC de Rouville 
M. Gilles Marcoux, DG — MRC de Roussillon 
M. Sylvain Berthiaume, DG — MRC de Marguerite-D’Youville 
Mme Linda Phaneuf, DG — MRC de Beauharnois-Salaberry  
M. Thierry Larrivée, DG — TPECS 
M. Enrique Machado, conseiller aux affaires institutionnelles — TPECS 
M. Laurent Vignola, conseiller aux affaires régionales et métropolitaines — TPECS 
 
Étaient absents :  
 
MRC DE ROUVILLE 
M. Jacques Ladouceur, préfet  
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Séance TPECS 15 septembre 2020 
Point 1.1 

 

ORDRE DU JOUR DE LA SÉANCE ORDINAIRE 
DE LA TABLE DES PRÉFETS ET ÉLUS DE LA COURONNE-SUD 

Mardi 15 septembre 2020 à 9h par vidéoconférence   
 

SUJET 
DOCUMENT 

JOINT 
DÉCISION 

INFORMATION 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la séance 

1.1. Adoption de l’ordre du jour ✓ Décision 

1.2. Adoption du procès-verbal - Séance du 16 juin 2020 ✓ Décision 

2. Activités et informations de la Table 

2.1. Rapport du président  Information 

2.2. Suivi et rapport du directeur général ✓ Information 

2.3. Nouveau bulletin d’information mensuel ✓ Décision 

2.4. Affaires associatives et gouvernementales   

2.5. Résolutions électroniques   

3. Informations métropolitaines 

Communauté métropolitaine de Montréal 

3.1. 
Comité exécutif 

- Prochaine séance le 17 septembre 2020  
✓ Information 

3.2. 

Conseil d’administration  

- Sommaire – séance ordinaire du 18 juin 2020 

- Prochaine séance le 24 septembre 2020 

✓ Information 

Autorité régionale de transport métropolitain 

3.3. 

Conseil d’administration  

- Séances ordinaires du 18 juin et 28 août 2020 

- Séances extraordinaires 3 juillet et 18 août 2020 

- Prochaine séance le 25 septembre 2020  

 Information 

3.4.  Cadre financier 2021  ✓ Information 

3.5. Lancement de la consultation publique sur le projet de refonte tarifaire ✓ Information 

exo 

3.6. 
Conseil d’administration 

- Séances ordinaires du 23 juin, 19 août et du 10 septembre 2020  
✓ Information 

3.7. Mandat des administrateurs Couronne-Sud ✓ Décision 

Montréal International  

3.8. 

Conseil d’administration  

- Séance ordinaire du 18 juin 2020  

- Prochaine séance le 17 septembre 2020  

 Information 

4. Suivis des commissions de la CMM 

4.1. 

Commission de l’aménagement – séances du 17 juin, 28 août et 1er 

septembre 2020 

- Mandat sur l’aménagement en contexte de pandémie | Identification des 

enjeux (28 août)   

- Commentaires techniques transmis le 17 juillet 

✓ Information 

4.2. 

Commission de l’environnement – séance ordinaire du 19 juin 2020 

- Suivi du mandat sur la protection des milieux naturels  

- Mandat sur l’urgence climatique : consultation en cours   

✓ Information 

4.3. Commission du développement économique – pas de séance depuis le 7   
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1. Mot de bienvenue et ouverture de la séance 
 

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée par la présidence extraordinaire de Monsieur Thierry Larrivée, en absence 
du président, Monsieur Jacques Ladouceur. Il est 9h08. 

 
1.1. Adoption de l’ordre du jour 

 
2020-09-15-569 
 

CONSIDÉRANT que les membres du conseil ont individuellement pris connaissance de l’ordre du jour 
de la séance ordinaire du 15 septembre 2020 ; 

 
CONSIDÉRANT que les membres du conseil renoncent à la lecture de l’ordre du jour de la séance 
ordinaire du 15 mai 2020 ; 

 
En conséquence  
Il est proposé par M. Bruno Tremblay, maire de Beauharnois 
Et appuyé par Mme Diane Lavoie, préfète, MRC de La Vallée-du-Richelieu 
Et résolu : 

 

Séance TPECS 15 septembre 2020 
Point 1.1 

 

4.4.  Commission du logement social – pas de séance depuis le 9 juin 2020   

4.5. Commission du transport – pas de séance depuis le 3 juin 2020   

4.6. Comité consultatif agricole – pas de séance depuis le 24 avril 2020   

5. Aménagement du territoire 

5.1. Révision du PMAD  ✓ Information 

5.2. 
Communication de la CPTAQ | Article 65 de la Loi sur la protection du 

territoire et des activités agricoles 
✓ Information 

6. Transport 

6.1. Refonte tarifaire | Commentaires à transmettre à l’Autorité ✓ Décision 

6.2. Réseau métropolitain de voies réservées ✓ Information 

7. Environnement 

7.1. Mandat sur l’urgence climatique | Commentaires à transmettre à la CMM ✓ Décision 

8. Enjeux MRC 

8.1. MRC de Beauharnois-Salaberry   

8.2. MRC de La Vallée-du-Richelieu   

8.3. MRC de Marguerite-D’Youville   

8.4. MRC de Roussillon   

8.5. MRC de Rouville   

8.6. MRC de Vaudreuil-Soulanges   

9. Finances et Administration 

9.1. États financiers de la TPECS ✓ Décision 

9.2. Calendrier 2021 ✓ Décision 

10. Correspondances 

11. Varia 

12. Prochaine rencontre de la Table : le mardi 20 octobre 2020, 9h. 

13. Levée de la séance 
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QUE l’ordre du jour soit adopté tel que déposé et, en conséquence, il demeure ouvert à toute 
modification.  
 

Adoptée. 
 

1.2. Adoption du procès-verbal du 16 juin 2020 
 

2020-09-15-570 
 

CONSIDÉRANT que les membres du conseil ont individuellement pris connaissance du procès-verbal 
de la séance ordinaire du 16 juin 2020 ; 

 
CONSIDÉRANT que les membres du conseil renoncent à la lecture du procès-verbal ; 

 
En conséquence  
Il est proposé par Mme Lise Michaud, mairesse de Mercier 
Et appuyé par M. Christian Ouellette, préfet, MRC de Roussillon 
Et résolu : 

 
Que le procès-verbal de la séance ordinaire du 16 juin 2020 soit adopté.  

 
Adopté 

 
2. Activités et informations de la Table 

 
2.1. Rapport du président 
Aucun commentaire en particulier. 
 
2.2. Suivis de la direction générale 
Le directeur général, Monsieur Thierry Larrivée, fait un survol des derniers dossiers. 
 
2.3. Nouveau bulletin d’information mensuel 

 
2020-09-15-571 
 

Il est proposé par M. Patrick Bousez, préfet, MRC de Vaudreuil-Soulanges 
Et appuyé par Mme Diane Lavoie, préfète, MRC de La Vallée-du-Richelieu 
Et résolu : 
 
D’ADOPTER le bulletin d’information mensuel.  
 

Adoptée 
  
2.4. Affaires associatives et gouvernementales 
Aucun commentaire en particulier.  
 
2.5. Résolution électronique 
Aucune résolution électronique n’est présentée. 
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3. Informations métropolitaines 
 

3.1. Comité exécutif CMM 
Monsieur Martin Damphousse, représentant de la Table à la CMM, fait un survol des dossiers de la 
CMM, rien de majeur n’est signalé.  
 
3.2. Conseil d’administration CMM 
Aucun commentaire en particulier.  

 
3.3. Conseil d’administration ARTM  
Monsieur Damphousse fait le survol des rencontres des mois de juin, juillet et août. Le gros dossier 
traité par l’ARTM dans ces dernières rencontres a été le cadre financier 2020 – 2021 et l’impact 
financier de la COVID-19 en matière de transport en commun.  
La Couronne-Sud réitère sa position de s’assurer que les contributions municipales en 2021 soient les 
mêmes que celles de 2020.   
 
3.4. Cadre financier 2021 
Point traité précédemment. Aucun autre commentaire n’est ajouté.  

 
3.5. Lancement de la consultation publique sur le projet de refonte tarifaire 
Point traité au point 6.1. Aucun commentaire n’est ajouté. 
 
3.6. Conseil d’administration d’exo  
Madame Suzanne Roy fait le survol du dossier. Le manque à gagner connu par exo dû au bas niveau 
d’achalandage occasionné par la COVID-19, les compressions financières ainsi que la refonte tarifaire 
de l’ARTM, font partie des préoccupations et de discussions au Conseil d’exo.  
 
3.7. Mandat des administrateurs Couronne-Sud 

 
2020-09-15-572 

 
CONSIDÉRANT qu’en vertu de la Loi sur le réseau de transport métropolitain, les municipalités de la 
Couronne-Sud procèdent à la nomination de quatre (4) représentants au conseil d’administration du 
Réseau de transport métropolitain (exo) ; 
 
CONSIDÉRANT que les mandats de Mesdames Diane Lavoie et Suzanne Roy, ainsi que celui de 
monsieur Donat Serres, à titre d’administrateurs sur le conseil d’exo, viendront à échéance le 24 
octobre 2020 ; 
 
CONSIDÉRANT qu’aux fins du processus de désignation des administrateurs sur le conseil d’exo, la 
Table des préfets et élus de la Couronne-Sud recommande de diviser le territoire en deux secteurs, 
l’un à l’est de l’autoroute 10 et l’autre à l’ouest de l’A-10, afin d’assurer la répartition géographique des 
quatre (4) représentants Couronne-Sud au conseil d’exo ; 
 
CONSIDÉRANT qu’en vertu de la Loi, les municipalités locales de la Couronne-Sud doivent procéder 
à la désignation des candidatures pour les mandats arrivant à échéance en adoptant une résolution 
par leur conseil respectif ; 
 
En conséquence 
Il est proposé par M. Yves Corriveau, maire de Mont-Saint-Hilaire 
Et est appuyé par M. Stéphane Williams, maire de Saint-Amable 
Et résolu : 
 
DE RECOMMANDER aux 40 municipalités de la Couronne-Sud les candidatures suivantes pour les 
postes d’administrateurs au conseil d’administration du Réseau de transport métropolitain : 
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• Madame Suzanne Roy, mairesse de la Ville de Sainte-Julie, pour le secteur est 
• Madame Diane Lavoie, mairesse de la ville de Beloeil, pour le secteur est 
• Monsieur Donat Serres, maire de la ville de La Prairie, pour le secteur ouest 
  
DE FAIRE PARVENIR la présente résolution aux 40 municipalités de la Couronne-Sud et de les 
inviter à participer au processus de désignation des administrateurs siégeant au conseil 
d’administration d’exo. 

 
Adoptée 

 
3.8. Conseil d’administration de Montréal international 
Monsieur Guy Pilon fait le survol du dossier. Aucune question n’est soulevée. 

 
4. Suivis des commissions de la CMM 

 
4.1. Commission de l’aménagement 
Madame Roy fait la présentation du dossier. Deux gros dossiers sont discutés à la dernière séance de 
du comité de l’aménagement, premièrement le mandat de l’aménagement en contexte de pandémie, 
pour lequel le comité technique travaille présentement pour soumettre des suggestions, et 
deuxièmement, une demande d’exclusion (1.6.2) faite par Sainte-Anne-des-Plaines. Aucun 
commentaire ni question n’est soulevé. 
 
4.2. Commission de l’environnement  
Madame Lise Michaud, mairesse de Mercier fait le résumé du dossier. Seulement deux points 
importants sont traités en commission, le mandat sur la protection des milieux naturels et le mandat 
sur l’urgence climatique pour lequel une consultation est en cours. Aucun autre commentaire ni 
question n'est soulevé.  

 
4.3. Commission du développement économique des équipements métropolitains et des finances  
Aucune rencontre n’a eu lieu depuis le 7 avril 2020. Aucun commentaire en particulier. 

 
4.4. Commission du logement social  
Monsieur Stéphane Williams, représentant de la Couronne-Sud à la commission, fait le résumé du 
point. Il informe les membres que le mandat sur l’inclusion du logement social et terminé, et qu’une 
présentation doit être faite le 17 septembre devant le Comité exécutif de la CMM pour il prenne acte. 
En grandes lignes les villes gardent leur autonomie en matière de logement social et décideront 
d’appliquer ou non un tel règlement dans leurs territoires.  

 
4.5. Commission du transport  
Aucune rencontre depuis le 3 juin. Aucun commentaire ni question n’est soulevé.  

 
4.6. Comité consultatif agricole 
Pas de séance depuis le 24 avril. Aucun commentaire ni question n’est soulevé. 
 

5. Aménagement du territoire 
 

5.1. Révision du PMAD 
Monsieur Laurent Vignola, conseiller aux affaires métropolitains – TPECS, fournit aux membres de la 
Table un suivi des travaux effectués par l’équipe de la TPECS concernant la révision éventuelle du 
Plan métropolitain d’aménagement et de développement (PMAD) par la Communauté métropolitaine 
de Montréal (CMM). Les membres suggèrent de mettre en pause les travaux réalisés par madame 
Hélène Doyon au niveau de la révision du PMAD, pour être capable de revenir et de se réinventer 
après de la pandémie causée par la COVID-19.   
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5.2. Communiqué de la CPTAQ : Article 65 de la Loi sur la protection du territoire et des activités 
agricoles 
Monsieur Larrivée présente le communiqué envoyé par le gouvernement concernant l’article 65 de la 
Loi sur la protection du territoire et des activités agricoles. Aucun commentaire ni question n’est 
soulevé.  

 
6. Transport 

 
6.1. Refonte tarifaire – Commentaires à transmettre à l’Autorité  
Monsieur Vignola présente les commentaires de la Table à transmettre auprès de l’Autorité régionale 
de transport métropolitain portant sur le projet de refonte tarifaire. Il est recommandé d’entériner les 
commentaires de la Table et de les transmettre à l’ARTM et de se positionner sur les médias.  
 

2020-09-15-573 
 

Il est proposé par M. Patrick Bousez, préfet, MRC de Vaudreuil-Soulanges 
Et est appuyé par Mme Diane Lavoie, préfète, MRC de La Vallée-du-Richelieu 
Et résolu : 
 
D’ADOPTER les commentaires de la Couronne-Sud et de les transmettre sous forme de mémoire à 
l’Autorité régionale de transport métropolitain au plus tard le 5 octobre 2020 et de se positionner sur 
les médias.  
 

Adopté  
 

6.2. Réseau métropolitain de voies réservées  
Monsieur Larrivée présente le communiqué envoyé par le gouvernement concernant le réseau 
métropolitain des voies réservées. Aucun commentaire ni question n’est soulevé.  

 
7. Environnement 

 
7.1. Mandat sur l’urgence climatique – Commentaires à transmettre à la CMM 
Monsieur Vignola présente les commentaires de la Table des préfets et élus de la Couronne-Sud 
dans le cadre du mandat de la Commission de l’environnement portant sur l’urgence climatique, afin 
de les entériner et de les transmettre à Communauté métropolitaine de Montréal. 
 

2020-09-15-574 
 

Il est proposé par Mme Lise Michaud, mairesse de Mercier 
Et est appuyé par M. Patrick Bousez, préfet, MRC de Vaudreuil-Soulanges 
Et résolu : 
 
D’ADOPTER les commentaires de la Couronne-Sud et de les transmettre à la Communauté 
métropolitaine de Montréal. 

 
Adopté  

 
8. Enjeux métropolitains des MRC 

 
8.1. MRC de Beauharnois-Salaberry 

 
8.2. MRC de La Vallée-du-Richelieu 

 
8.3. MRC de Marguerite-D’Youville 
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8.4. MRC de Rouville 
 

8.5. MRC de Roussillon 
 

8.6. MRC de Vaudreuil-Soulanges 
 

9. Finances et Administration 
 

9.1. États financiers de la TPECS 
Monsieur Larrivée présente les états financiers au mois de juillet 2020.  
 

2020-09-15-575 
 

Il est proposé par Mme Suzanne Roy, préfet, MRC de Marguerite-D’Youville 
Et appuyé par Mme Lise Michaud, mairesse de Mercier 
Et résolu 
 
D’ADOPTER les états financiers de la TPECS au 30 juillet 2020. 
 

Adoptée 
 

9.2. Calendrier 2021 
 

2020-09-15-576 
 
Il est proposé par M. Stéphane Williams, maire de Saint-Amable 
Et appuyé par Mme Lise Michaud, mairesse de Mercier 
Et résolu 
 
D’ADOPTER le calendrier 2021. 
 

Adoptée 
  

10. Correspondances 
 

11. Varia 
 

12. Huis clos 
 

13. Prochaine rencontre de la Table : Le mardi 20 octobre à 9h 
 

14. Clôture de la séance 
 

L’ordre du jour étant épuisé, le président déclare la clôture de la séance. Il est 11h00.  
 
 
 

Signature 
Thierry Larrivée 
Directeur général - TPECS 


